
一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和７年 第１回定例会） 

質 問 順 位 １   ７番 議 員    松 石 健 児 

質問事項１ 基山町立図書館の魅力と今後の展望について 

質問の要旨 

基山町立図書館は、平成 28（2016）年の開館から７年連続で、人口

１万５千人以上２万人未満の自治体の中で貸出冊数全国 1 位を続けて

いる。令和５（2023）年夏には、入館者数 100万人を突破した。また、

書籍等の貸出し以外の様々な事業への取組により、町民の交流の場と

しても生かされている。 

日本人の読書（活字）離れが話題になる中、基山町立図書館の魅力と

今後の展望について問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 平成 28年の開館から７年連続で、人口１万５千人

以上２万人未満の自治体の中で貸出冊数全国 1 位を

続けていることについて所感を述べよ  

 

(２) 令和６年度に開催した主な事業と動員数を示せ  

   

(３) 「手をつなごう図書館の会」と連携して行っている

事業を示せ 

 

(４) 令和５年度の入館者数、貸出カード保有者数、貸出

利用者数、総貸出冊数を示せ 

 

(５) 令和５年度の個人貸出冊数において、貸出利用者

の中から貸出しの多い上位 20％の貸出冊数合計を示

せ  

 

(６) 令和５年度の個人貸出冊数において、貸出利用者

の中から貸出しの多い上位 10人の貸出冊数合計を示

せ 

 

(７) 駐車場の駐車可能台数と稼働状況を示せ 

 

(８) 今後、利用者拡充のために取り組むべき方針など

があれば示せ  
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一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和７年 第１回定例会） 

質 問 順 位 １   ７番 議 員    松 石 健 児 

質問事項２ 観光事業に漫画・アニメ「キングダム」の有効活用を 

質問の要旨 

近年、インバウンド効果も含め、アニメファンの増加、一般化によっ

て、アニメとは直接関係のなかった企業や官公庁など、アニメや漫画キ

ャラクター等とのコラボ商品や観光事業での広報活用などが増加して

いる。これらの起用は、アニメ聖地巡礼などの観光誘致や地域活性化に

大きく貢献している。 

佐賀県では、これまで限定的に「ヴィンランド・サガ」「銀魂」「島耕

作」「ゾンビランドサガ」「ゴジラ」などを起用している。また、福岡市

では、漫画家長谷川町子氏のゆかりの地として「サザエさん」を、諌山

創氏出身の大分県日田市では「進撃の巨人」を、尾田栄一郎氏出身の熊

本県では「ONE PIECE（ワンピース）」を活用し、地域経済の活性化に大

きく貢献している。 

基山町出身である作者原泰久氏の、「キングダム」の積極的で恒常的

な観光事業への活用を求める。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 基山町のコア（中核）となる観光事業は何か  

 

(２) 近年、町内で官民問わず、集客を目的とした観光事

業があれば主要なものを示せ 

 

(３) 近年、来町した観光客による経済効果を算出して

いるか  

 

(４) 基山町での「キングダム」の活用について 

  ア これまでの事業実績と効果を示せ 

  イ 今後の活用計画などがあれば示せ 

  ウ 活用にあたり障壁となる事由があれば示せ 

エ 「キングダム」以外で、今後活用を検討したい観

光ツールがあれば示せ 
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